

Plus de 6 jeunes sur 10 ont utilisé un condom lors de leur dernière relation sexuelle

Diffusé à 8 h 30, heure de l'Est dans *Le Quotidien*, le mercredi 16 septembre 2020

Selon les cycles de 2015 et de 2016 de l'Enquête sur la santé dans les collectivités canadiennes, environ 54 % des jeunes de 15 à 24 ans (2,2 millions) ont déclaré avoir eu des relations sexuelles au cours des 12 mois précédents, et 60 % ont indiqué avoir utilisé un condom la dernière fois qu'ils ont eu une relation sexuelle.

Les hommes étaient plus susceptibles que les femmes d'avoir eu de multiples partenaires (43 % par rapport à 31 %). Il s'agit de quelques-uns des constats qui se sont dégagés d'une nouvelle étude, diffusée aujourd'hui dans les *Rapports sur la santé*, qui fournit des renseignements à jour sur les comportements sexuels des jeunes de 15 à 24 ans au Canada, et sur leur utilisation du condom et d'autres méthodes de contraception.

L'étude a aussi examiné les raisons de la non-utilisation d'un condom chez les jeunes ayant indiqué ne pas en avoir utilisé lors de leur dernière relation sexuelle (plus d'une raison pouvait être donnée). Les raisons les plus fréquemment invoquées étaient le fait d'être dans une relation monogame (48 %) et le fait d'avoir utilisé une autre méthode de contraception (47 %). Parmi les autres raisons mentionnées figuraient le fait de ne pas penser qu'il y avait un risque d'infection transmissible sexuellement (24 %), le fait de ne pas aimer les condoms (22 %) et le fait de ne pas penser qu'il y avait un risque de grossesse (18 %).

Selon les résultats, un grand nombre de jeunes au Canada étaient sexuellement actifs avant la pandémie, mais ils ne prenaient pas les dispositions nécessaires pour restreindre les possibilités de conséquences négatives sur leur santé sexuelle et génésique. Alors que cette étude est fondée sur des données recueillies avant la pandémie, de prochaines études pourraient traiter de l'incidence de la pandémie sur les comportements sexuels des jeunes.

Définitions, source de données et méthodes : numéro d'enquête 3226.

L'article « [Comportements sexuels et utilisation du condom et d'autres méthodes de contraception chez les jeunes âgés de 15 à 24 ans au Canada](#) » est maintenant disponible dans la publication en ligne de septembre 2020 des *Rapports sur la santé*, vol. 31, n° 9 ([82-003-X](#)).

Cette publication des *Rapports sur la santé* comprend également l'article « [Activité physique et comportement sédentaire quotidiens dans les catégories professionnelles chez les adultes canadiens](#) ».

Pour obtenir plus de renseignements, communiquez avec nous au 514-283-8300 ou composez sans frais le 1-800-263-1136 (STATCAN.infostats-infostats.STATCAN@canada.ca).

Pour en savoir davantage sur l'article « Comportements sexuels et utilisation du condom et d'autres méthodes de contraception chez les jeunes âgés de 15 à 24 ans au Canada », communiquez avec Didier Garriguet (didier.garriguet@canada.ca), Division de l'analyse de la santé.

Pour en savoir davantage sur l'article « Activité physique et comportement sédentaire quotidiens dans les catégories professionnelles chez les adultes canadiens », communiquez avec les Relations avec les médias de l'Agence de la santé publique du Canada (613-957-2983).

